
十九大代表、 通州区培智学校教师李银环：

教育工作者要扑下身子加
油干
□本报记者 任洁 文/摄

10月 27日 ， 通州区委教工
委、 区教委召开首场学习十九大
精神专题报告会， 十九大代表、
通州区培智学校教师李银环向
140余名通州教育系统各级代表
传达十九大精神。

来自基础教育领域的李银环
对十九大报告中 “教育” 部分格
外关注， “报告提出 ‘努力让每
个孩子都能享有公平而有质量的
教育’， 掷地有声， 每个字、 每
个词都让人震撼、 振奋和感动。

‘公平、 质量、 每个’ 正是百姓
最为期盼的基础教育， 正是新时
代百姓对 ‘日益增长的美好生活
需要’ 的向往， 我们深刻感受到
党始终把人民的利益摆在至高无
上地位的为民情怀。”

她说， 党的十七大提出 “关
心特殊教育”， 十八大提出 “支
持特殊教育”， 十九大提出 “办
好特殊教育”， 层层递进， “办
好” 二字正是对特殊教育 “公平
而有质量教育 ” 要求的最好诠

释， “我们特教梦的实现就在不
久的将来！ 当然， 梦想的目标绝
不是轻轻松松、 敲锣打鼓就能实
现， ‘努力’ 意味着需要我们更
为艰巨、 更为艰苦的付出。”

在特殊教育这个领域干了将
近30年， 李银环深刻感受到通州
教育和特殊教育的变化和发展。
“通州区委区政府非常关注教育
的发展， 并把它作为发展通州疏
解首都功能的一把钥匙， 软硬件
建设齐抓共进 ， 引进了诸多名
校， 让通州的教育在更高的地方
起步和发展。 特殊教育无论在课
程体系建设、 教育质量、 财政投
入、 教师培养等方面都有了较大
的进步，甚至说是质的飞跃，特殊
教育也进入了发展新时代。”她表
示，作为基础教育工作者，应该做
到像习总书记所说的那样 “扑下
身子 ”“一件事情接着一件事情
干，一年接着一年干”，要有“钉钉
子精神”的坚定和“撸起袖子加油
干”的豪迈，在不懈奋斗中书写教
育的人生华章。

听完宣讲后， 通州区委教工
委书记张立芳提出， 各基层党组
织要通过各种形式的培训、 研讨
活动， 在掌握精神实质、 学深学
透、融会贯通上下功夫，把学习十
九大精神作为学生思想政治教育
和课堂教学的重要内容， 深入推
进十九大精神进教材、进课堂、进
头脑。要以十九大精神为指引，以
市教委两个提升计划和第三期学
前教育三年行动计划为依托，进
一步深化教育综合改革， 以教育
质量的真正提升换来家长和学生
的实际获得。

10月27日，十九大代表、全国
总工会兼职副主席、 中国中铁电
气化局接触网工高级技师巨晓
林， 在中铁电气化局进行了十九
大精神的宣讲。

巨晓林是从农民工成长起来
的全总兼职副主席，30年来，他参
加了11项国家重点铁路电气化建

设，总结了创新方法98项，创造经
济效益一千多万元 , 先后荣获全
国五一劳动奖章、 国家级技能大
师、全国劳动模范。 2011年11月，
国家人力资源和社会保障部以他
的名字命名了接触网工工作室，
即“巨晓林技能大师工作室”。 自
2011年以来， 巨晓林技能大师工

作室组织开发的一系列成果给单
位创造了不少的经济效益。

巨晓林说，十九大期间，每位
代表都有发言机会。 每个人都有
采访，每位代表上一次简报，每位
代表谈一次体会。 “会议期间我总
共发言三次。我在发言中，把经济
与生态发展比喻成降压药片装进
钱包里， 把北京疏解非首都功能
比喻成10个人8张床总得有2个人
睡沙发， 两个比喻引起了代表们
的热议。 ”巨晓林还很幸运被选为
“党代表通道” 采访的代表之一。
“中国特色社会主义进入了新时
代，新时代企业也要有新思想、新
观念、新举措、新作为，结合实际
认真学习领会十九大精神， 以指
导具体的工作。 ”巨晓林说。

“报告指出中国梦是历史的、
现实的，也是未来的；是我们这一
代的，更是青年一代的。对企业来
说，想要更好发展，很重要的一点
就是需要各类人才能够不断延续
下去。人才的延续，需要我们老一
辈人充分利用好自身的技术和经
验优势，不断发挥好传帮带作用，
帮助青年一代尽快成长。 青年一
代应继续努力、脚踏实地奋斗。 ”

中国中铁电气化局集团公司
党委书记张建喜指出，“忠诚、实
干、创新、奉献”的“晓林精神”是
中国中铁电气化局数万名干部职
工历经59年开拓进取、 艰苦奋斗
形成的， 他号召全局职工立足岗
位，践行十九大精神，弘扬“晓林
精神”，争当标兵员工。

十九大代表、 中国中铁电气化局接触网
工高级技师巨晓林：

□本报记者 余翠平 文/摄
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十九大代表宣讲十九大精神
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以习近平新时代中国特色社会主义思想为指引

十九大代表、 首发集团京沈分公司机场
南线收费员方秋子：

发挥劳模领头羊作用
立足岗位拼搏奉献
□本报记者 白莹 文/摄

“我最突出的感受是， 大会
在内容上做的是 ‘加法’， 在形
式上做的是 ‘减法 ’。” 10月27
日， 十九大代表、 首发集团京沈
分公司机场南线收费员方秋子的
开篇话勾起了大家的兴趣。

“在这7天里， 简洁大方的会
场布置、 房间用品的环保朴实、
会场纪律的严格规范给我留下深
深的印象， 让我感受到在内容上
做 ‘加法 ’ ， 在形式上做 ‘减
法’ 和中国共产党艰苦朴素的优
良作风和勤俭节约的优良传统。”
回忆起现场聆听十九大报告的感

受， 方秋子仍满怀敬佩， “当听
到习总书记说 ‘中国特色社会主
义进入新时代， 我国社会主要矛
盾已经转化为人民日益增长的美
好生活需要和不平衡不充分的发
展之间的矛盾’ 时， 内心特别感
动、 温暖。 这一判断充分说明党
的关注点始终聚焦在人民。”

“作为一名坚守在交通第一
线的普通党员和全国劳模， 我更
加清楚肩上所担负的责任， 要在
平凡岗位上为国家这个大机器拧
好每一颗螺丝钉， 一心向党为人
民。 我要把劳模精神和工匠精神
体现在交通服务中， 追求更高标
准，更加精益求精，努力践行为人
民服务的庄严承诺。 ”方秋子说。

首发集团京开分公司副经理
齐春舰说：“高速公路基本属性是
服务经济社会发展和满足公众出
行需求， 公众对高速公路的服务
体验需求在日益增长。‘适需服务
畅行高速’是首发集团的品牌，也
是我们的承诺， 我们将坚定不移
的贯彻服务理念， 牢牢把握社会
和公众对高速公路的需求。 ”

“坚持问题导向，是习近平总
书记治国理政方略的重要支点。
面对身处两个一百年奋斗目标历
史交汇期的当代中国， 总书记在
报告中昭示全党： 历史只会眷顾
坚定者、奋起者、搏击者，而不会
等待犹豫者、懈怠者、畏难者。正
因如此， 面对问题来， 奔着问题
去， 以问题导向防止倒向问题来
谋篇布局 ， 也是报告的显著特
点。”10月26日，十九大代表、首经
贸党委书记冯培在宣讲中， 希望
全校师生将思想和行动统一到十
九大精神上来。

作为教育界的代表， 冯培更
为关注教育的现状和发展。“我觉

得主要矛盾变化从需求方来说，
家庭是从‘有学上’到要求‘上好
学 ’，社会是从 ‘有数量 ’到要求
‘有质量’，学生是从‘要我学’到
‘我要学 ’变化 。而互联网+教育
的出现， 不仅为所有具有需求的
师生提供了除课堂以外的教育获
取途径， 更为师生评判课堂教学
的内容与逻辑、 对比授课教师的
风采与功底， 提供了不同样本的
参照与比较。 它不仅实现教育的
即时传播， 而且构建信息的无国
界传播和持续性传播。 传统教育
下以课堂为空间、以课程为时间、
以面对面教学为固定身份关系的
师生关系， 正越来越多被以网络
为空间、以需要为时间、以点对点
互动为随机心理关系的网络开放
教育下新的需求关系所牵移。”

冯培说 ： “掌握报告精神内
涵， 全校师生应当报告与党章一
起学；历史与现实对比看；理论与
实践关联想；思想与行动同步行。
前不久， 很多老师和同学去参观
了‘砥砺奋进的五年’ 大型成就
展， 我觉得看到历史才能看到今
天，不仅思想上要跟上，行动上也
要跟上。”下一步，随着带有VR设
备的党员之家的开启， 首经贸师
生将继续深入学习十九大精神。

十九大代表、 首经贸党委书记冯培：

互联网＋开放教育新需求
□本报记者 边磊/文 于佳/摄

做好技术经验传帮带
帮青年一代尽快成长


